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VERBALE COMITATO NAZIONALE 

22 novembre 2022 
 

Il giorno 2 novembre 2022 alle ore 14:30 si è tenuto in presenza e in videoconferenza il Comitato Nazionale. 
Presiede il Presidente Federale Stefano Mei ed espleta le funzioni di segretario verbalizzante il Segretario 
Generale Alessandro Londi. 
 

Presenti: 
 

Il Presidente      Stefano Mei 
 

I Membri del C. N. in presenza  V. Caira, L. Calvesi, C. Cantales, S. Gebbia, S. Lai, G. Leone, G. 
Lucchi, A. Morini, C. Moscatelli, V. Mucci, A. Piscini, M. 
Pompei, C. Rosiello, F. Uguagliati, G. M. Vanni, 

 

I Membri del C. N. in collegamento A. Alberti, E. Artuso, S. Baldo, O. Campari, B. Cappello, G. 
Daraio, B. Fabozzi, S. Del Naia, M. Di Giorgio, D. Di Molfetta, 
F. Martelli, G. Mauri, S. Rocchetti, C. Zola 

 

Assistono su invito del Presidente P. Allegretti (Team Sviluppo FIDAL), A. Andreozzi (Direzione 
Tecnica), E. Colaluca (Privacy), P. L. Dei (Fiduciario 
Nazionale), B. Giancola (Riforma Sport), A. Guida (Revisore 
dei Conti), A. La Torre (Direzione Tecnica), G. Martinelli 
(Riforma Sport), R. Pericoli (Direzione Tecnica),  

 

I capi Area     D. Debach, R. Ingallina, M. Pietrogiacomi, M. Putzu 
 

I funzionari      L. Cipriani, A. Pazienti, P. Sorace 
  
 

Il Presidente Federale Stefano Mei saluta i presenti e introduce gli argomenti all’ordine del giorno. 
 
APPROVAZIONE VERBALE RIUNIONE DEL 27 LUGLIO 2022 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei pone in votazione l’approvazione del verbale della precedente riunione 
di Comitato Nazionale. 
 
L’assemblea vota a favore con l’astensione del Presidente Regionale Alberto Morini in quanto assente. 
 
COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei relaziona in merito al lavoro della Commissione Carte Federali, presieduta 
dal Prof. Pier Luigi Matera, il cui obiettivo è l’armonizzazione tra lo Statuto e il Regolamento Organico 
Federale. 
Informa anche della costituzione di una Commissione composta dal Segretario Generale, dalla Dott.ssa 
Balzani e dal Dott. Lucchi che sta operando in merito alla revisione del Regolamento di Amministrazione. 
Una volta prodotta la prima stesura verranno coinvolti anche alcuni Presidenti Regionali per verificare le parti 
che interessano il Territorio. La stessa Commissione ha come obiettivo anche la revisione della Travel Policy, 
di prossima approvazione. 
Relativamente al tema Runcard, informa del lavoro svolto dalla società D-Share sulla piattaforma che andrà 
ad integrarsi con la nuova struttura informatica del tesseramento federale. Comunica i dati economici 
informando di un aumento di ricavi nel 2022 pari a circa €900.000,00 con una previsione di maggiori entrate 
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di circa 30.000,00 € rispetto al preventivo. Tali dati sono relativi all’attività federale svolta senza l’apporto del 
partner Infront con il quale è stato rescisso il contratto. 
Relaziona in merito ai Campionati e ai risultati ottenuti nel secondo semestre del 2022. Informa anche del 
ricorso presentato dall’Atletica Vicentina, introducendo il tema dell’eventuale inserimento della Società in 
una Finale del CdS Assoluto su Pista 2023, argomento di successiva trattazione. 
In merito agli Europei di Roma 2024, relaziona sulla site visit effettuata dalla EA e sul lavoro attualmente 
svolto dalla “task force” incaricata per l’organizzazione del Campionato, coordinata dal Vice Presidente della 
Fondazione Roma2024, Dott. Diego Nepi Molineris. Successivamente alla nomina del prossimo Direttore 
Generale, il personale verrà contrattualizzato con la Fondazione per poter procedere con il lavoro di 
organizzazione. 
In relazione al partner tecnico Joma informa che dal 1° gennaio 2023 sarà l’unico fornitore della FIDAL e che 
sarà al fianco degli atleti della Nazionale. Successivamente verrà aperto uno store online per la vendita del 
materiale e ai i Comitati Regionali verrà riservata una scontistica pari al 30% del prezzo di listino. 
Relativamente al personale federale distaccato sul territorio, è di prossima nomina una Commissione che 
dovrà occuparsi dei pensionamenti e dell’organizzazione dell’attività territoriale. Previa conferma, faranno 
parte della Commissione i Presidenti Regionali Alberti, Gebbia, Martelli, Morini e Zola. La Commissione sarà 
presieduta dal Segretario Generale, con il supporto dell’Avv. Matera. 
Informa delle richieste pervenute da parte dei Comitati Regionali in merito all’utilizzo del personale federale 
in occasione delle manifestazioni sportive al di fuori dell’orario di servizio. Espone ai presenti il contenuto 
della Circolare INPS n. 49 del 29/03/2019 in merito alle collaborazioni prestate dal lavoratore subordinato 
per lo stesso datore di lavoro. Rileva come possa capitare che un dipendente, tesserato per la Federazione, 
svolga a titolo personale l’attività sportiva nella qualità di allenatore, giudice di gara o dirigente. In tal caso, 
fermo restando che la Federazione ha il totale rispetto della dignità e delle scelte dei propri dipendenti, 
laddove gli stessi, in qualità di tesserati e senza ricevere nessun compenso dalla FIDAL, svolgano tale attività 
nell’ambito di manifestazioni o eventi Federali dovranno verificare la presenza di eventuali conflitti 
d’interesse, diretti o potenziali, tra l’attività sportiva svolta e il proprio status di lavoratore subordinato, 
dandone tempestiva comunicazione al Segretario Generale. 
Riferisce dell’assegnazione del Collare d’Oro alla società fiorentina Assi Giglio Rosso per i suoi 100 anni di 
attività. Informa che il gruppo di lavoro costituito per l’organizzazione del corso istruttori 2022 è già al lavoro 
e riferisce degli ottimi risultati finora ottenuti. Esprime la volontà di intervenire sul Centro Studi e Formazione 
per far ripartire l’attività. 
Anticipa alcune informazioni in merito alla variazione di bilancio in approvazione al Consiglio Federale, 
convocato per il 28 novembre, che interverrà sul budget approvato dallo stesso Consiglio il 29 dicembre 2021 
e rimodulato il 27 giugno 2022. Informa delle perdite dovute a diversi fattori che saranno oggetto di 
discussione in occasione del Consiglio Federale in quanto la gestione in perdita è ammessa solo nel caso in 
cui non abbia carattere strutturale e non ecceda la differenza tra il patrimonio netto e il fondo di dotazione 
iscritto nello stato patrimoniale del precedente esercizio. Comunica di non aver avuto riscontri in merito ad 
eventuali perdite previste nei consuntivi 2022 dei Comitati Regionali e ricorda che eventuali perdite non 
autorizzate sono configurabili come infrazioni al Regolamento di Amministrazione vigente e il Consiglio 
Federale ha la facoltà di nominare un Commissario ad hoc. L’utilizzo degli avanzi di gestione dei precedenti 
anni deve preventivamente essere autorizzato dal Consiglio Federale. 
In merito al Bilancio di Previsione 2023 informa che è in fase di acquisizione la documentazione approvata 
dai Comitati Regionali unitamente alle relazioni dei rispettivi Revisori dei Conti. 
Conclude la propria relazione informando delle Convenzioni in essere con gli Enti di Promozione Sportiva in 
scadenza al 31 dicembre 2022 e suggerisce la possibilità di proroga delle stesse fino al 31 dicembre 2023 per  
poter stilare un documento congiunto che possa essere più armonico con le esigenze federali. Riferisce che 
la Commissione Rapporti FSN/DSA EPS - Convenzioni istituita dal CONI il 22 ottobre 2021 non ha ancora 
concluso i propri lavori e di conseguenza non si hanno indicazioni politiche in merito. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini ricorda che l’utilizzo del personale federale in occasione delle 
manifestazioni sportive è una prassi consolidata. Specifica che il tema giuridico è relativo alla prossima 
entrata in vigore della Riforma dello Sport e informa come nel futuro potrebbe non essere compatibile 
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l’utilizzo dei dipendenti come volontari nelle gare, alla luce della qualificazione come attività coordinata e 
continuativa di diritto nella citata Riforma. 
 
L’Avv. Biagio Giancola informa della possibilità di definire volontari i dipendenti che operano nel proprio 
tempo libero ma non in occasione di attività organizzate dallo stesso Ente dal quale dipendono, ma solo nei 
confronti di terzi. Ricorda come la Riforma preveda che il volontario possa ricevere solamente rimborsi 
relativi a spese documentate, unicamente se l’attività è svolta fuori dal Comune di residenza. 
 
Il Presidente Regionale Sergio Lai chiede una maggiore attenzione da parte della Federazione sull’attività su 
strada, proponendo l’istituzione di un tavolo di lavoro per valutare l’impatto del movimento sulla 
Federazione stessa. 
Chiede ulteriori dettagli in merito ai compensi che potranno essere erogati ai volontari a seguito dell’entrata 
in vigore della Riforma dello Sport. 
Relativamente al personale federale distaccato sul territorio, chiede una maggiore uniformità di trattamento 
e un maggiore coinvolgimento dei dipendenti per conoscerne l’attività e le esigenze. 
Informa delle difficoltà riscontrate nella sua regione con l’Ente UISP, che invece di svolgere attività 
promozionale si sostituisce all’attività federale. 
 
Il Presidente Regionale Giacomo Leone riferisce delle comunicazioni ricevute dall’amministrazione centrale 
su come redigere il Bilancio Regionale, indicando nel 15 novembre il termine per la trasmissione agli uffici 
centrali dei Bilanci di Previsione 2023. Sottolinea come il 15 novembre stesso sia stata inviata una nota con 
l’indicazione di aver sottostimato i costi del personale rispetto a quanto indicato da Sport e Salute senza aver 
però ricevuto indicazioni precedenti, unitamente alla richiesta di inserimento in Bilancio dei Contributi 
Federali 2021, che nel 2021 non sono previsti in quanto sostituiti dal Fondo di Solidarietà. Ricorda come lo 
stesso possa essere quantificato solamente dopo la definizione delle Sedi dei Campionati Federali in quanto 
proporzionale alla distanza dei Comitati Regionali dalla sede di svolgimento. 
Rileva che i Bilanci di Previsione sono stati redatti sulla base dello storico del Comitato in quanto il Consiglio 
Federale non ha deliberato le Quote di Affiliazione e Tesseramento 2023 prima del termine ultimo per la 
redazione dei Bilanci stessi, pertanto la richiesta di sottostimare le entrate non ha ragione di esistere. Informa 
come anche la stima di introiti derivanti dal tesseramento sia ridotta in quanto gli atleti Over 40 sono in 
diminuzione rispetto alla categoria Esordienti che, pur essendo in aumento, non copre i mancati introiti. 
Riporta ai presenti la richiesta dell’Amministrazione Centrale di far validare dalla Federazione Nazionale i 
bilanci regionali preventivamente al caricamento nella relativa piattaforma online, in contrasto con quanto 
stabilito dall’art. 27 dello Statuto Federale in merito all’autonomia dei Comitati Regionali. 
Invita il Segretario Generale ad organizzare videoriunioni con i Presidenti, Segretari Regionali e Revisori dei 
Conti per stilare delle linee guida per la redazione dei Bilanci. 
 
Il Capo Area Daniela Debach ricorda come le linee guida sulla redazione del bilancio avessero come obiettivo 
la stesura uniforme dei bilanci, centrale e territoriali. Informa come l’indicazione della redazione dei bilanci 
dovesse riportare valori sostenibili e la richiesta di stimare prudentemente le entrate relative al tesseramento 
quale media dei ricavi complessivi rilevati nell’ultimo triennio, si è resa necessaria in quanto lo scorso anno 
in sede di redazione del Preventivo federale si è dovuto intervenire centralmente per per correggere la 
previsione dei Comitati Regionali 
L’attività di controllo eseguita dalla struttura nazionale è solo strumentale affinché il Bilancio di Previsione 
2023 sia il più accurato e completo possibile. Prende ad esempio la media aritmetica delle entrate derivanti 
dal tesseramento 2019-2021-2022, con la specifica che nel 2021 i costi di tesseramento sono stati azzerati 
per la struttura centrale ma non per i territori e la refusione per le quote Under18 e Over65 da parte di Fidal 
Centrale. È stato rilevato che alcuni Comitati non avevano considerato tale quota in ingresso in quanto 
derivante dai contributi erogati da Fidal Nazionale. 
Ricorda come alcuni Comitati beneficino di Contributi Federali quali ad esempio coloro che gestiscono 
impianti sportivi. 
Sottolinea come il Fondo di Solidarietà è iscritto nel Bilancio Preventivo di Fidal Nazionale per € 40.000,00 
complessivi. Tale trasferimento negli anni non è mai stato eliso con i Bilanci Regionali; pertanto si ritiene 
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opportunoopportuno, nell’ambito dell’accuratezza della redazione del Bilancio Preventivo, che tale posta 
venga elisa  con i CCRR e non rimanere appesa nel Bilancio della Fidal Nazionale in quanto mancante di 
contropartita. 
Precisa come sia stata fornita evidenza dei dati relativi al Personale ai singoli Presidenti Regionali così come 
forniti alla Federazione da Sport e Salute. 
Sottolinea come le indicazioni tecniche inviate non siano volte a ledere l’autonomia politica dei Comitati, ma 
siano indicazioni indirizzate ad omogeneizzare il Bilancio Preventivo, che è unico e comprensivo dei singoli 
bilanci territoriali. 
 
 
Il Presidente Regionale Giacomo Leone ricorda che il CR Puglia non riceve contributi per la gestione degli 
impianti da parte di Fidal Nazionale e che le cifre iscritte al Bilancio Regionale sono relative a contributi da 
parte di Enti Locali e all’organizzazione di un Campionato Federale e di un Convegno sulla Parità di Genere. 
 
Il Vice Presidente Vicario Sergio Baldo lascia l’Assemblea alle ore 16:00 
 
Il Presidente Regionale Alessandro Alberti sottolinea che i costi che Joma prevede per i Comitati Regionali 
non sono idonei all’attività che viene svolta, in quanto i distributori locali presso i quali le società si forniscono 
già prevedono scontistiche fino al 50% sul prezzo di listino. L’impossibilità di fornirsi dai rivenditori locali 
passando esclusivamente dallo store online Joma crea quindi un aggravio di costi. Chiede quindi di 
rinegoziare gli accordi con il fornitore nazionale. 
 
Il Presidente Regionale Clelia Zola ringrazia per la sua nomina nella Commissione relativa al Personale 
Federale e chiede se fosse possibile essere inserita anche nel Gruppo di Lavoro del Running. 
Relativamente a quanto accennato in merito agli Enti di Promozione Sportiva, coglie l’occasione per 
rimarcare la necessità di incontrare gli Enti per far rispettare i termini attualmente previsti dalla Convenzione, 
specialmente dalle diramazioni territoriali degli stessi. Sottolinea come l’attività non stadia sia lo strumento 
che sostiene economicamente il CR Piemonte ed è quindi fondamentale che si trovino degli accordi stabili 
con gli EPS. 
 
Il Presidente Regionale Giovanni Mauri sottolinea quanto sia fondamentale la salvaguardia dell’autonomia 
dei Comitati Regionali. I Comitati stanno lavorando tutti nella direzione della buona atletica e sono guidati da 
Presidenti esperti. Auspica incontri più frequenti per potersi confrontare sull’attività svolta. 
 
Il Presidente Regionale Massimo Di Giorgio conferma l’esistenza di agevolazioni da parte dei rivenditori 
Joma della propria regione fino al 45% sul prezzo di listino. Evidenzia inoltre che la presenza di uno sponsor 
unico limita i CCRR nella fornitura di materiale tecnico per le rappresentative da parte di propri sponsor oltre 
che per il Gruppo Giudici di Gara. 
Informa come nel proprio Bilancio Regionale, del quale l’ufficio amministrativo centrale ha chiesto una 
revisione, non abbia potuto inserire voci relative a presunte entrate, quali i contributi erogati dagli Enti Locali 
per i quali non è stata ancora emessa la relativa delibera di stanziamento, pur avendo delle certezze di 
erogazione. Tali limitazioni vanno ad incidere anche sull’attività che il Comitato Regionale normalmente 
svolge. 
 
Il Presidente Regionale Alberto Morini espone la situazione della propria regione in merito all’attività svolta 
dagli EPS, ricordando cHe durante la fase acuta della pandemia le Federazioni erano l’unico punto di 
riferimento per l’attività sportiva, mentre nella fase attuale gli EPS stanno riprendendo l’attività normale 
anche in forme più complete rispetto a prima. Chiede una revisione delle carte federali in merito all’attività 
non competitiva, che può essere utile in occasione di una nuova trattativa con gli Enti in merito al rinnovo 
delle convenzioni. 
Chiede la possibilità di confrontarsi con i Consiglieri delegati al Bilancio per poter predisporre gli atti necessari 
nei modi e nei tempi corretti come richiesto dal Regolamento di Amministrazione. 
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Il Consigliere Federale Carlo Cantales rileva le difficoltà emerse sul territorio in merito all’applicazione della 
Convenzione EPS e informa di aver già iniziato un ragionamento che porterà a una nuova proposta di 
Convenzione, specialmente in merito alle sanzioni in caso di mancato rispetto di quanto sottoscritto da parte 
degli organi territoriali. 
Ricorda le limitazioni poste alla Federazione dall’Antitrust, come relazionato dall’allora Segretario Generale 
Fabio Pagliara nel Consiglio Federale del 20 dicembre 2019, e richiama il fatto che il CONI autorizza gli EPS a 
svolgere attività competitiva. 
 
APPROVAZIONE REGOLAMENTI CAMPIONATI FEDERALI 2023 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei ricorda che la documentazione relativa alle modifiche regolamentari è 
stata inviata al Comitato Nazionale la settimana scorsa. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini relaziona sull’attività svolta dal tavolo di lavoro costituito ad hoc per la 
revisione dei Campionati di Società per proporre delle modifiche armoniche e in linea con l’attuale attività 
svolta dalla Federazione. La proposta di modifica della Legge Sport allo studio del Governo, ad oggi prevede 
l’abolizione del vincolo sportivo a partire dal 1° luglio 2023. In considerazione del fatto che la stagione 
agonistica della FIDAL ha durata dal 1° gennaio al 31 dicembre, i tesseramenti del 2023 comporteranno la 
scadenza del vincolo sportivo a fine anno. L’eventuale indennità di preparazione che potrebbe essere 
introdotta a partire dal 1° gennaio 2024 non dovrà essere sovradimensionata in quanto non si può annullare 
la ratio della norma, ossia rendere libera l’attività dilettantistica. 
Espone la novità relativa al prestito giornaliero finalizzato solamente alle Finali Assolute del Campionato di 
Società su Pista Oro, Argento e Bronzo. La norma prevede il prestito di un solo atleta per squadra 
partecipante, compresi gli atleti tesserati per Società Militari che non sono oggetto di vincolo nei confronti 
della Società di provenienza. Il prestito può essere sia a titolo gratuito sia a titolo oneroso, previo accordo tra 
la società concedente, l’atleta e la società che riceve il prestito. I risultati ottenuti dall’atleta oggetto di 
prestito saranno validi ai soli fini del CdS Assoluto su Pista e non per contributi o voti. 
Ricorda il termine del 31 marzo per formalizzare la domanda di prestito in quanto i tempi burocratici legati 
ai Corpi Militari non consentirebbero di ricevere nei tempi idonei l’autorizzazione al prestito. Entro la stessa 
data dovranno essere tesserati gli atleti per poter prendere parte alla Finale, compresi gli atleti stranieri, al 
fine di evitare i tesseramenti ad hoc solo per la Finale. 
Sottolinea come il format del Campionato di Società non possa essere modificato per il 2023 in quanto non 
si possono ledere i diritti acquisiti delle Società che hanno acquisito il diritto a partecipare alle relative Finali. 
Ricorda le motivazioni per le quali si è deciso di calendarizzare le Finali del CdS Assoluto 2023 nel mese di 
giugno e sottolinea il fatto che la stessa calendarizzazione non potrà essere replicata nel 2024 in quanto 
concomitante con i Campionati Europei di Atletica a Roma. Indica la finestra temporale 1° aprile - 21 maggio 
per l’acquisizione dei punteggi validi ai fini del CdS, l’istituzionalizzazione dei Campionati Regionali con 
l’assegnazione del titolo Regionale e con la partecipazione obbligatoria delle società ai fini dell’accesso alle 
Finali Nazionali. I Comitati avranno la facoltà di individuare autonomamente la data di svolgimento della fase 
regionale, entro il termine ultimo stabilito per l’acquisizione dei punteggi. Le modifiche regolamentari 
prevedono, inoltre, 5 Finali (Oro, Argento, Bronzo e 2 Finali B) e una tassa di iscrizione per le Società pari a € 
50,00, funzionale all’aumento delle Finali e/o per un contributo maggiorato a quelle società organizzatrici 
delle Finali B cui venisse assegnata a ridosso dello svolgimento della finale stessa. L’iscrizione sarà 
obbligatoria e scadrà il 15 marzo 2023. Sarà possibile l’iscrizione tardiva entro il 31 marzo, pagando 
un’ammenda forfettaria. Tali modifiche prevedono anche l’azzeramento della tassa di iscrizione per le società 
che danno la propria disponibilità ad organizzare una Finale. 
Pone all’attenzione la possibilità di riduzione di 500 punti del limite minimo dei punteggi di qualificazione, 
chiedendo di tenerne conto in occasione della votazione. 
Illustra, poi, il Club Challenge, che consiste nella creazione di una classifica che tiene conto di tutti i risultati 
ottenuti dalle Società nel 2023 finalizzata all’accesso al Campionato di Società del 2024, anticipando la 
proposta di funzionamento delle future edizioni dei citati Campionati che andrà in votazione al prossimo 
Comitato Nazionale. In tal senso, la conferma di partecipazione al Campionato di Società potrebbe avvenire 
sulla base della classifica di Club Challenge dell’anno precedente. 
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Per il Club Challenge 2023, valido per il Campionato di Società 2024, varranno solo i risultati ottenuti in gare 
inserite nei Calendari Federali e/o ottenuti in Maglia Azzurra. Non saranno qualificanti le prestazioni ottenute 
all’estero. 
Ricorda il ricorso effettuato dalla società VI626 - Atl. Vicentina, invitando il Comitato a valutare la possibilità 
di far partecipare la società ad una delle Finali 2023. 
 
Il Presidente Regionale Alessandro Alberti chiede di specificare i meccanismi di ammissione, promozione e 
retrocessione delle squadre partecipanti ai Campionati di Società 2024 prima dello svolgimento delle Finali 
dei CdS 2023. Propone di estendere l’istituto del prestito giornaliero a tutte le società che partecipano alle 
Finali del CdS e non solo a quelle delle Finali Oro, Argento e Bronzo. 
 
Il Presidente Regionale Alberto Morini chiede informazioni in merito allo svolgimento delle gare delle 
categorie di atleti che non partecipano al CdS, che negli anni precedenti avevano maggiori possibilità di 
gareggiare mentre, con questa riforma, il periodo delle gare si assottiglia. Chiede maggiore attenzione alle 
categorie giovanili che rischiano di essere penalizzate se l’organizzazione dei calendari, anche regionali, non 
sarà omogenea. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini riferisce che il calendario si può armonizzare maggiormente dal 2024 
in poi in quanto l’ipotesi del Club Challenge permette di gareggiare tutto l’anno per l’acquisizione dei 
punteggi senza vincolare le società ad un solo periodo. Lo svolgimento delle finali a giugno, possibili solo per 
il 2023 in quanto l’anno successivo nello stesso periodo si svolgeranno i Campionati Europei a Roma, è 
limitante per l’acquisizione dei punteggi in quanto all’inizio dell’anno gli atleti non sono quasi mai al top della 
preparazione atletica. 
 
Il Vice Presidente Federale Grazia Maria Vanni ricorda come negli anni si sia scelto di calendarizzare i 
Campionati Individuali Allievi a giugno e le Finali dei Campionati di Società a settembre in quanto prima della 
fine dell’anno scolastico l’attività per la categoria allievi è più intensa e comprende anche la maggior parte 
dell’attività internazionale.  
 
Il Presidente Regionale Giacomo Leone chiede maggiori specifiche in merito al prestito giornaliero riferito 
agli atleti facenti parte i Gruppi Sportivi Militari e sottolinea l’importanza dell’assunzione dei rischi da parte 
della Federazione. 
Lamenta la difficoltà di assegnare la sede di svolgimento delle Finali B successivamente al completamento 
delle classifiche, riducendosi notevolmente i tempi di organizzazione delle Finali stesse. Rimarca 
l’impossibilità di organizzazione per alcune società in quanto la proposta di regolamento presentata prevede 
l’assegnazione baricentrica delle Finali e dunque escluderebbe le isole e le regioni più periferiche. 
Propone la possibilità di istituire delle fasce di rimborso in modo da conoscere già in fase di candidatura quali 
possano essere gli importi da dover considerare. 
Chiede che i risultati validi ai fini del CdS siano conseguiti esclusivamente in Italia e rileva la difficoltà di 
ottenere i permessi di soggiorno ad uso sportivo entro il 31 marzo, data entro la quale dovrebbero essere 
tesserati gli atleti partecipanti al CdS. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini ricorda che l’acquisizione dei punteggi ottenuti all’estero non si può 
cancellare per il 2023 in quanto molti atleti sono all’estero per motivi di studio e si andrebbero a ledere  diritti 
già acquisiti. 
L’assegnazione della finale invece non è necessariamente vincolata all’equidistanza delle società 
partecipanti: in caso di singola richiesta, l’assegnazione sarà diretta alla società richiedente. Viene, inoltre 
aumentato il contributo agli organizzatori in caso di assegnazione contestuale alla definizione delle Finali B 
dei CdS Assoluto e Allievi.  
Evidenzia come la ratio del nuovo regolamento dei Campionati di Società è quella di dare nel 2024 la certezza 
alle società della permanenza in una delle Finali già il 31 dicembre dell’anno precedente, al fine di poter 
assegnare le sedi per tempo. 
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Conferma che il rischio sul prestito giornaliero per gli atleti dei Gruppi Sportivi Militari verrà assunto dalla 
Federazione così come già avviene in caso di convocazione per la partecipazione alle Finali con le società civili 
di provenienza. 
In merito alla possibilità che alcune società creino una Lega privata riconosciuta dalla Federazione che possa 
svolgere dei Campionati a loro stanti come già avviene in altri sport, rileva come la creazione di una struttura 
del genere comporterebbe elevati costi che non verrebbero coperti dalla Federazione, generando anche un 
azzeramento dei contributi nei confronti delle società che vi prendono parte. 
Per quanto concerne il prestito giornaliero, rilevando la volontà del Comitato di estendere tale norma anche 
alle società che partecipano alle Finali B, chiede di porre in votazione la modifica regolamentare. 
 
La nuova stesura del Regolamento del Campionato Italiano di Società Assoluto su Pista viene approvata con 
l’astensione del Presidente Regionale Giacomo Leone. 
 
La nuova stesura del Regolamento del Campionato Italiano di Società Under 23 su Pista viene approvata 
all’unanimità. 
 
La nuova stesura del Regolamento del Campionato Italiano di Società Allievisu Pista viene approvata 
all’unanimità. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini espone le modifiche regolamentari previste per l’attività indoor, con la 
reintroduzione dei minimi di qualificazione per le categorie Allievi, Juniores e Promesse, mentre rimane in 
vigore il target number per la categoria Assoluta. 
Riguardo il regolamento dei Campionati Italiani Individuali di Corsa Campestre, la proposta è quella di 
consentire la partecipazione anche ai vincitori dei Campionati Regionali Individuali di Corsa Campestre e di 
Corsa in Montagna mentre in merito ai Campionati Italiani di Società di Corsa Campestre la proposta è di 
reintrodurre i limiti per regione come previsto precedentemente alla pandemia. 
 
La nuova stesura dei Regolamenti dei Campionati Italiani Indoor e dei Campionati Italiani Individuali e di 
Società di Corsa Campestre viene approvata all’unanimità. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini riporta le modifiche apportate ai Campionati Italiani Individuali su Pista, 
in particolare quelle previste per il Challenge Assoluto su Pista in merito alla partecipazione alle finali delle 
gare di corsa e la nuova stesura del regolamento dei Campionati Italiani Individuali Assoluti su Pista. 
Evidenzia la proposta di aumentare il numero delle staffette a 16, rispetto alle precedenti 12. 
 
La nuova stesura dei Regolamenti viene approvata a maggioranza dei presenti con le seguenti specifiche: 

- Oscar Campari: contrario al mantenimento del Challenge Assoluto su Pista 
- Grazia Maria Vanni: contraria al mantenimento del Challenge Assoluto su Pista 
- Vittorino Mucci: contrario al mantenimento del Challenge Assoluto su Pista 
- Giacomo Leone: contrario al mantenimento del Challenge Assoluto su Pista 
- Bruno Cappello: contrario 
- Sandro Del Naia: contrario 
- Giovanni Mauri: contrario 

 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini espone le modifiche in approvazione alle Norme Ragazzi/e 
relativamente alla possibilità di gareggiare in alternativa sui 600m oppure sui 2000m di marcia al Trofeo 
Nazionale delle province Ragazzi e Ragazze, con la proposta del Presidente Regionale Alessandro Alberti di 
organizzare rappresentative per Provincia invece che per Comitato Provinciale. 
Riporta la precisazione in merito all’attività dei Cadetti, introdotta a causa delle differenze rilevate nei 
regolamenti regionali delle precedenti edizioni. Informa i presenti che sono state eliminate le classifiche di 
specialità del Campionato Italiano Cadetti in quanto, non essendoci più le premiazioni, non avevano più 
ragione di esistere. 
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La nuova stesura delle Norme per l’Attività Promozionale viene approvata all’unanimità. 
 
Il Consigliere Federale Carlo Cantales riassume le proposte di modifica ai Regolamenti dei Campionati Non 
Stadia, Nordic Walking e Master sottolineando che per questi ultimi si è provveduto ad uniformare le varie 
indicazioni contenute nei Regolamenti Master in merito al numero massimo di gare alle quali si può prendere 
parte nell’arco di una stessa giornata di gare. 
Sottolinea come sia stato modificato il periodo di acquisizione dei punteggi per il CdS Master su Pista in 
quanto è previsto a Pescara lo svolgimento dei Campionati Europei Stadia a fine settembre e non sarebbe 
stato opportuno calendarizzare poco prima i Campionati di Società Master. 
L’aggiornamento in tempo reale delle classifiche, valida per tutte le categorie, consentirà alle società e agli 
atleti di poter prenotare per tempo le trasferte, sapendo con certezza la propria posizione in classifica. 
 
Il Presidente Regionale Giacomo Leone propone un’attenta revisione dell’attività Trail/Urban Trail che è 
spesso utilizzata in alternativa alle gare su strada per una questione di tasse federali ridotte. 
 
Il Presidente Regionale Bruno Cappello sottolinea come lo scorporamento dei Campionati Italiani Individuali 
su Pista Juniores e Promesse abbia comportato uno snaturamento della manifestazione e un abbassamento 
del livello prestativo e propone di riunire nuovamente le due categorie in un unico Campionato. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini ricorda che per il 2022 è stato approvato lo scorporamento del 
Campionato a causa della calendarizzazione europea dei Campionati delle singole categorie. Il mantenimento 
dei due Campionati separati anche per il 2023 ha la stessa motivazione. 
 
Il Consigliere Federale Grazia Maria Vanni alla luce della programmazione europea che vede i Campionati 
Europei Under 23 attualmente previsti il 13-16 luglio 2023 mentre i Campionati Europei Under 20 previsti il 
7-10 agosto 2023, propone di calendarizzare entrambi i Campionati Italiani i primi di luglio. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini evidenzia come i Regolamenti dei singoli Campionati siano sempre stati 
separati. Lo svolgimento delle due manifestazioni in un’unica occasione è una decisione del Consiglio 
Federale. 
 
Il Vice Direttore Tecnico Attività Giovanile Antonio Andreozzi ringrazia per i suggerimenti e ricorda che le 
iscrizioni alle manifestazioni europee hanno scadenza due settimane prima delle manifestazioni stesse, 
pertanto bisogna tenere conto sia degli aspetti tecnici che organizzativi in fase di calendarizzazione. 
 
La nuova stesura dei Regolamenti in esame viene approvata con l’astensione del Presidente Regionale 
Cappello. 
 
NORME ATTIVITA’ 2023 - DISPOSIZIONI GENERALI 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei introduce l’argomento, ricordando che si tratta di un’informativa in 
quanto competenza per l’approvazione è del Consiglio Federale.  
 
PLANNING CAMPIONATI FEDERALI 2023 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei introduce l’argomento, ricordando che si tratta di un’informativa in 
quanto competenza per l’approvazione è del Consiglio Federale.  
 
NORME PER L’ORGANIZZAZIONE DELLE MANIFESTAZIONI 2023 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei introduce l’argomento, ricordando che si tratta di un’informativa in 
quanto competenza per l’approvazione è del Consiglio Federale.  
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PRESENTAZIONE PROGETTI SPORT E SALUTE 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei informa dello stanziamento di 80 milioni di euro agli organismi sportivi 
tramite Decreto della Presidenza del Consiglio dei Ministri attraverso Sport e Salute e relaziona dei progetti 
che potevano essere presentati e dei relativi stanziamenti. Tramite delibera del Presidente Federale è stata 
affidata ad una Commissione coordinata dal Consigliere Federale Simone Cairoli, sotto la supervisione del 
Segretario Generale e costituita Piero Allegretti, Laura Strati, Eusebio Haliti e Antonella Capriotti, la 
predisposizione di proposte progettuali finalizzate allo sviluppo e alla crescita del sistema sportivo. Detta 
Commissione ha presentato 4 proposte progettuali nel termine previsto del 9 settembre 2022 per accedere 
a quattro diverse linee di finanziamento. Con la nota del 17/10/2022 Sport e Salute ha inviato alla 
Federazione un prospetto riepilogativo dei contributi assegnati per ciascuna linea di intervento. 
 
Il Componente del Team Sviluppo FIDAL Piero Allegretti illustra all’Assemblea il contenuto dei progetti che 
sono stati presentati e la relativa attuazione, che nel dettaglio sono così suddivisi: 

- PISTA - Piano Sviluppo Talento: ricerca e sostegno dei migliori talenti italiani (300 atleti nelle fasce 
adolescenziali, Osservatorio Nazionale Talento, 100 Poli Talento Giovanile, 100 tecnici Rete 
Monitoraggio Tecnico, 300 Tecnici Sociali, per un finanziamento di € 2,65 mln; 

- RunCardYoung: avviamento alle specialità di corsa attraverso corsi di avviamento in 300 sedi/asd, 
3.000 atleti, 300 tecnici, per un finanziamento di € 1,21 mln; 

- RunCardSilver: sensibilizzazione ai corretti stili di vita attraverso la corsa e la camminata in 150 
sedi/asd, 2.500 soggetti coinvolti, 150 tecnici, per un finanziamento di € 664.000; 

- Porte Aperte allo Sport / L’Atletica va a Scuola: avvicinamento allo sport di famiglie, bambini e ragazzi 
attraverso Open Day multidisciplinari nelle scuole, per un finanziamento di € 500.000. 

L’attività si sviluppa prevalentemente sotto forma di corsi presso le associazioni sportive, che saranno 
individuate tramite appositi bandi di adesione. I Comitati Regionali verranno coinvolti per monitorare 
l’effettivo svolgimento delle attività previste mentre le Strutture Tecniche Regionali saranno coinvolte nel 
progetto PISTA. 
 
Il Direttore Tecnico Antonio La Torre chiede che dell’attuazione di questi progetti venga messa a conoscenza 
anche la Struttura Tecnica Nazionale in modo da non creare doppioni o sovrapposizioni rispetto a quanto si 
sta già portando avanti, specialmente riguardo allo sviluppo del talento, unitamente a una prima revisione 
del cronoprogramma avendo appena terminato il corso allenatori. 
 
AGGIORNAMENTO PROTOCOLLO PRIVACY 
 
L’Avvocato Elio Colaluca informa i presenti dell’attività che è in corso in merito alla rivisitazione della privacy 
federale. L’obiettivo è quello di semplificare le prassi nel rispetto e nella tutela la Federazione. La 
documentazione che è stata rilasciata in materia di privacy è volta a responsabilizzare le società sportive in 
quanto la Federazione non deve rispondere di eventuali omissioni effettuate dalle proprie società affiliate, 
che dovranno informare i propri tesserati in merito al trattamento dei dati personali. 
Il tesseramento individuale con Runcard prevede l’accettazione di tutte le clausole previste, mentre il 
tesseramento per le figure quali quelle del Gruppo Giudici di Gara sarà competenza degli organi territoriali 
sottoporre l’informativa ai singoli soggetti, certificandone l’accettazione direttamente sul portale del 
tesseramento. 
Relativamente alle richieste di rimozione dei dati personali ricevute da parte di alcuni tesserati, informa che 
la legge lo consente laddove non sia in contrasto con altre norme dello Stato. 
 
PRESENTAZIONE RIFORMA DELLO SPORT 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini ricorda il programma di formazione da parte di Sport e Salute, del quale 
sono stati informati tutti i Comitati Regionali, e precisa che la Federazione è in attesa di indicazioni in merito 
all’entrata in vigore della Riforma stessa. 
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Ricorda le criticità di cui si dovrà discutere, quali il vincolo sportivo e l’introduzione del lavoro sportivo. 
Informa che entro il limite di € 5.000 il lavoratore è inquadrato come occasionale, da € 5.000 a € 15.000 non 
è previsto il versamento dell’IRPEF o delle tasse all’Agenzia delle Entrate ma dovrà essere aperta una 
posizione previdenziale all’INPS mentre a partire da € 15.000 è previsto anche il versamento delle relative 
tasse. Tutti i soggetti che hanno contratti di tipo Co.Co.Co. dovranno comunicarli al Registro dello Sport, 
attualmente non ancora attivo. Una volta attivo, tutti i componenti del Consigli Direttivo delle società 
dovranno essere inseriti al suo interno. 
Il datore di lavoro avrà tutti gli obblighi previsti dal testo Unico sulla Sicurezza del Lavoro, ivi compresa la 
formazione per tutti i lavoratori. 
Propone un incontro con l’Avvocato Martinelli sul tema in modo da poter chiarire tutti i dubbi. 
 
 
 
DATI TESSERAMENTO 2022 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini espone i dati inseriti in cartella evidenziando la crescita rispetto alla 
scorsa stagione. 
 
La riunione si conclude alle ore 19:15. 
 
 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE     IL PRESIDENTE 
Alessandro Londi        Stefano Mei 


